



Franqueo concertado

Año XXXVI, Número 10 942

Jueves 18 de enero de 1934

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Triunfo Arévalo número 4. Teléfono, 24. Apartado, 36

Información del Parlamento

LA SESION DE AYER

MADRID 17.—A los cuatro y media comienza la sesión. Por 181 votos contra 83 es aprobado el dictamen que propone la proclamación del Sr. March como diputado.

El Sr. Prieto solicita nueva votación. Verificada esta, arroja 186 votos a favor del dictamen y 54 en contra. Queda proclamado diputado el Sr. March.

En ruegos y preguntas el señor Ruiz Aguilar, radical, denuncia el predominio abusivo de los socialistas en las salidas de Torreleja, donde son expulsados los asalariados que no votaron la candidatura socialista.

Se formulan otros ruegos sin importancia y continúa la interpellación sobre los pasados sucesos anarco-sindicalistas. El ministro de la Gobernación relata detalladamente la génesis y desarrollo de la pasada tentativa demostrando la serenidad dada entonces por el Gobierno y dice que de los sucesos pasados se ha desprendido una enseñanza: la de que el remedio está en la asistencia social.

El ministro de la Guerra manifiesta que la interpellación de los socialistas va dirigida a los hombres del anterior Gobierno, todos los cuales están dispuestos a aceptar la responsabilidad que les corresponde.

Declara asimismo que el Gobierno no perdió la serenidad. Recoge una alusión del Sr. Vidarte, que le calificó de organizador de la derrota electoral, y afirma que él procedió con espíritu imparcial y triunfó la voluntad del país como protesta contra los errores de una política. Se remite a la opinión pública. Su actuación le permite presentarse solo en las calles y plazas. Tiene la seguridad de que ni una sola alma del pueblo reprobó su conducta. (Aplausos en todos los bancos, excepto en los de los socialistas).

A las nueve menos veinte minutos de la noche se levanta la sesión.

FUERA DEL SALON DE SESIONES

El acta del Sr. Calvo Sotelo es un caballo de batalla

—Se han reunido las minorías tradicionalista y Renovación Española y acordaron presentar en la sesión del viernes una proposición incidental para pedir que se examine sin dilación el acta del Sr. Calvo Sotelo.

Después se entrevistaron con el jefe del Gobierno los señores Golcochea, conde de Rodezno y conde de Vellellano, para comunicarle el acuerdo adoptado. Cuando terminó la conversación, el Sr. Golcochea dijo a los periodistas que le habían dado cuenta de la actitud de las minorías, porque ha llegado hasta ellas la noticia de que el Gobierno hacía cuestión de Gabinete la incapacidad del Sr. Calvo Sotelo; y el Sr. Lerroux lo desmintió y se mostró bien dispuesto a allanar los obstáculos que puedan presentarse. En vista de ello, la proposición incidental no será presentada hasta pasado mañana.

El dictamen referente al acta del Sr. Calvo Sotelo es favorable; pero hay presentados dos votos particulares que serán discutidos.

Para tratar de este asunto conferenciaron los señores Golcochea y Gil Robles, y el primero dijo a los periodistas que éste está de acuerdo con ellos en lo fundamental y cree que la minoría popular agraria apoyaría la proposición.

Posteriormente, D. Honorio Mauva facilitó una nota en la que informa de la entrevista de los jefes de las minorías tradicionalista y Renova-

ción Española con el jefe del Gobierno, y dice que en vista de no haber llegado a un acuerdo con éste, será presentada una proposición incidental para dar estado parlamentario al asunto.

Lo insustituible

—Se ha reunido la comisión de Instrucción para dictaminar sobre la sustitución de la enseñanza. Acordó solicitar cuantos datos sean necesarios para conocer todo lo actuado en materia de sustitución de la enseñanza religiosa, así como invitar al ministro a informar sobre estos extremos.

Lo que a nadie satisface

—El canónigo de Granada señor Correa, miembro de la Comisión de Defensa de los Intereses del Clero, ha dicho que el proyecto del Gobierno no satisface a nadie por las limitaciones de la edad y del número de personas a quienes beneficiará. El criterio de la comisión ha quedado expuesto en un artículo de «El Debate», que no ha sido inspirado por ningún compañero suyo. Las aspiraciones mismas del Clero son reconocimientos de derechos a todos los sacerdotes que cobraban por nómina del Estado el 14 de abril de 1931; y aumento de la cifra de 14 500 000 pesetas concedida. Espera que las minorías de derechas cumplan su deber en un asunto tan importante para la vida de la Iglesia. No cree que el Gobierno haga cuestión de Gabinete el mantenimiento de su propuesta. Si la situación de los sacerdotes era angustiosa cuando el presupuesto del Clero se elevaba a 75 millones, será imposible que puedan vivir si esa cifra se rebaja a quince o veinte millones.

Los tradicionalistas, enérgicos

—En nota que ha facilitado la minoría tradicionalista dice que por su ideología y sus compromisos con el cuerpo electoral no puede permanecer remisa ante la ineficacia de las conversaciones con el Gobierno sobre cuestiones que figuraban en el programa electoral de las derechas y que se sustraen al conocimiento de la Cámara con la esperanza de resolverlas entre bastidores. La minoría no tiene para qué preocuparse de la conveniencia de un Gobierno llamado minoritario, y expresará su protesta si no consigue que se dé satisfacción a la voluntad popular. Se propone solicitar la anulación, no como gracia del Poder público, sino como expresión del sentir nacional. También reclamará la derogación de las leyes laticas y la reconstrucción de la economía y de la riqueza nacional, especialmente de la agrícola. Para conseguirlo desarrollará interrelaciones y exigirá el cumplimiento de los compromisos contraídos.

Las importaciones de trigo

—El diputado popular agrario Sr. Carrascal ha presentado a la Cámara un escrito diciendo que ha examinado los expedientes de las importaciones de trigo autorizadas en el año 32 por el entonces ministro de Agricultura Sr. Domingo y, como faltan documentos referentes a contratos y pagos, pide al ministro que los facilite, si existen en su departamento.

Martínez de Velasco y Calvo Sotelo

—El jefe de la minoría agraria, Sr. Martínez de Velasco, ha manifestado que se debe exigir al Gobierno que proceda, en relación con el Sr. Calvo Sotelo, en la misma forma que lo hicieron otros Gobiernos en casos análogos con personalidades del socialismo, con objeto de que quien tiene una persona-

Temas del día

Acotaciones

Leñadores

Se lamentaba ayer en nuestras columnas un discreto vecino de Barco de Avila de la determinación municipal de cortar los árboles de aquella villa para sacar de ellos unas cuantas pesetas. Es cosa que sume en profundas meditaciones esa fiebre que experimentan muchos pacíficos ciudadanos por derribar arbolado en el momento en que toman cómodo asiento en los escaños de cualquier Ayuntamiento. Brindamos a los psicólogos este raro fenómeno en la seguridad de que han de ganar gloria y fama deduciendo de él luminosas teorías y brillantes doctrinas acerca de la influencia que una credencial de concejal ejerce sobre los latentes instintos arborícolas de todo aspirante a munícipe.

Porque si los concejales del Barco han hecho desaparecer dos alamedas, los de Avila nos han desmochado nuestro veranillo y acogedor paseo de San Antonio con la misma satisfacción del que realiza un sueño dorado. Y el mal no es solo de Avila; en Madrid se quejan de lo mismo e igual ocurre en no pocas otras poblaciones. Es sin duda, lo repetimos, la acción nefasta de un microbio que anda en las casas consistoriales y que sería benemérito exterminar.

En Avila esta cuestión de los árboles merece muy de veras que en ella se fije la atención. Porque lo que les ocurre a los concejales se contagia a otros elementos que, no pudiendo realizar la poda por procedimientos técnicos y con carácter legal, se dedican típicamente a tronchar todo plantón que encuentran en su camino o al margen del mismo. Y entre unos y otros tenemos hoy los paseos y las carreteras hechas una lástima en lo que a este aspecto se refiere.

El amor al árbol es, sin embargo, uno de los sentimientos que más profundamente debe tratar de inculcarse en el ánimo de los ciudadanos. El árbol es útil y es bello y en todos los países civilizados se procura incrementar las plantaciones, lo mismo las de carácter reproductivo que las simplemente ornamentales. En nuestra capital también se realizó hace pocos años un trasplante de varios miles de plantones que prometían sombra agradable en verano y belleza en todo tiempo a lo largo de nuestros caminos. Y al uno queda. Deber de las autoridades de todas clases es proteger a esas pobres plantas que no se meten con nadie y que a todos pertenecen y estimular a los ciudadanos grandes y chicos a respetarlas y hasta a cuidarlas.

Pero si las propias autoridades municipales, las más interesadas en el asunto, dan el ejemplo de despojar de arbolado parques y alamedas no es difícil suponer lo que puede ocurrir. Y ya que así sucede en la capital y en algunos pueblos, tiene razón el vecino del Barco que ayer protestaba: otras autoridades superiores, y la misma opinión ciudadana, deben impedir que esos hechos se lleven a cabo, coartando los excesos de esos leñadores que tan despreocupadamente echan abajo lo que tantos años ha de costar reproducir. Es cuestión de cultura y de utilidad pública todo ello.

Problemas sociales

PARO OBRERO Y MENDICIDAD

VI Y ULTIMO

Una propuesta para adelantarnos en Avila a la acción gubernamental que ha de salir al paso del grave problema del paro obrero, quedó clara y sencillamente esbozada en nuestro artículo anterior, último de los que hemos dedicado a aquel asunto y al de la mendicidad como preliminares aplicables a los dos extremos de que nos venimos ocupando. Bien se nos alcanzan las dificultades de puesta en marcha y ejecución del plan proyectado. Es asunto que reviste, indudablemente, complicaciones de muy diversa índole, no siendo la menos espinosa aquella que hace relación a los modos de aportar o garantizar la suma precisa para llevar a efecto la obra que se propone realizar.

Todo ello ha pasado por nuestra mente y ha sido contrastado por altos juicios que hemos procurado allegarnos antes de decidarnos a lanzar la idea. Algo más denodada y osadamente queríamos haberla expuesto a la consideración de nuestros convecinos pudientes; pero bastó una insinuación discretísima de quien pudo hacérsela para que desistieramos de nuestro pensamiento, decidiendo cambiar de procedimiento. Ya se verá pronto

¡El coco!

—Entre algunos republicanos de izquierda se han establecido negociaciones para fundar un partido republicano nacional, del que formarán parte los radicales disidentes, los conservadores, los radicales socialistas, los federales, el señor Casares Quiroga y el grupo del Servicio de la República.

por donde hemos de encaminarnos antes de ver perdido en el desierto nuestro sermón, porque convencidos de la bondad y de la posibilidad del proyecto no somos de los que cejan ante un obstáculo que se encuentre en el camino. Temperamento de lucha sólo abandonaremos el campo cuando la realidad lo imponga o la prudencia lo aconseje en forma de digna retirada.

Y vamos ahora con otro extremo de nuestro afán de ahora: La extinción en Avila de la mendicidad, asunto que admite alguna más espera, puesto que la caridad se manifiesta en Avila de tantas y tan generosas maneras que ello da margen a madurar el pensamiento y plasmarle en forma eficiente. Pasemos por alto cómo se encuentran incumplidas las vigentes disposiciones sobre la materia. No es nuestro propósito realizar una labor crítica, puramente negativa, pues aparte de que nos hacemos cargo de los dificultades anejas al cumplimiento de las disposiciones relacionadas con la protección a la infancia y extinción de la mendicidad, es nuestro deseo tan modesto como el que irá reducido a coadyuvar, hasta donde sea posible, al remedio de las necesidades que en Avila se dejan sentir, propendiendo a encontrar una organización de carácter permanente que subvenga diariamente las atenciones de caridad que a este respecto se notan.

Ocurrnos que lo primero será formar un censo de los verdaderamente pobres y necesitados, anclados, inútiles para el trabajo por cualquier causa debidamente justificada. Los útiles deberán trabajar cumpliendo una ley inexorable impuesta a la humanidad y que ésta cuando vive en colectividades organizadas con sujeción a normas de Derecho tiene el deber de exigirle

La verdadera democracia se puso de manifiesto el pasado domingo en Cataluña. Esta región es el puntal de la República española y el pebetero ideal donde Gassols quema el incienso y la mirra de las esencias democráticas... ¡Ah Cataluña dicen poniendo los ojos en blanco Azafia y Domingo... ¡Cuna de la democracia!

Y a la señorita Democracia que le hacía daño una Llga la han salvado unos demócratas que ayer, en Sabadell saltaron un diario de la referida e hiriente Llga.

¡Ah Cataluña! ¡Ah! no hay quien eace el orden ¡al con Llga!

Ayer han detenido en Sevilla a un «angelito» panadero por cierto—que es autor material de la muerte del obrero panadero Casado Estepa. También parece comprobado que tomó parte en la agresión a un obrero del mismo oficio llamado Galindo, que resultó muerto. Igualmente se ha comprobado que tomó parte en el atraco a la Sociedad Vías y Obras, en el que resultó un muerto y herido el cafeero, el cual le ha reconocido como el sujeto que le hizo un disparo.

siempre que cumpla el deber correlativo de satisfacer el derecho que al trabajo tienen todos los ciudadanos. Después de conocidas las necesidades a socorrer, se impone la obtención de los recursos indispensables para poder subvenirlos. Esto es de una lógica aplastante por lo perogrullesca. Por nuestra actuación en el campo de la miseria hemos llegado al convencimiento de que nada habrá más eficaz, puesto que de hacer la caridad se trata, que revesitr a la obra a realizar de un espíritu de abnegación y sacrificio que solo pueden acometer y romper con éxito quienes comulgan en los sublimes ideales de la Religión cristiana, única que mantiene por siglos y siglos el milagro, de todos los días, de la Hermana de la Caridad.

Creemos firmemente que en Avila hay ambiente para una campaña como la que nos proponemos iniciar. Un pequeño núcleo de amigos, cuyo espíritu vibra al unísono de este ideal, nos ofrecen su incondicional concurso para inflamar los ánimos y caldearles hasta ver realizado nuestro propósito. Bien venidos sean esos propósitos y que Dios se los premie.

Según tales deseos, nos reuniremos unos cuantos para constituir legalmente una agrupación (¡Otra más! Es necesario) que nos proponemos denominar «La Cruz Blanca», porque cuantos a ella se sumen serán unos cruzados de la caridad inspirados en aquel modelo que se llamó Vicente de Paul, modelo que aún lo es en pleno siglo XX y lo será mientras en el mundo haya de ejercerse la caridad, virtud fundamental que cuantos nos preciamos de católicos no hemos de temerla únicamente a flor de labio sino hondamente arraigada en el corazón y pronta a salir por las manos en socorro de nuestros hermanos los pobres. De este propósito nos prometemos mucho porque en Avila contamos con juventudes realmente cristianas que cuentan entre sus filas elementos de gran valía dispuestos a ejercer una eficazísima acción social que habrá de consistir, a imitación de los Conferencias de San Vicente de Paul, en llevar a domicilio semanalmente a los pobres un subsidio que les permita atender durante cada semana a las más imprescindibles necesidades de la vida, siendo portadores juntamente con el socorro material de enseñanzas y consuelos que guíen y conforten los también débiles espíritus de los menesterosos.

Esta parte del problema no ofrecerá serias dificultades: Una juventud, según lo hemos antes afirmado, creyente y animosa, con ardientes deseos de realizar el bien, integrará un brillante equipo para

¡Camará con el panaderito! Han hecho bien en detenerle porque si no nos hace migas.

D. Juan March ha sido, por fin, proclamado diputado...

Estas Cortes son unas ineptas ¿verdad Prieto? No hay más remedio que disolverlas para que March se marche.

Leímos en «El Sol» del pasado martes que su colosal número almuerzo se había agotado a poco de ponerse a la venta y hasta añadía con un poco de asombro que por él se habían pagado sumas muy crecidas... Y hoy leemos en «Ahor», es un anuncio de regular tamaño, que el referido y «agotado» almuerzo se puede adquirir en... (aquí en lugares donde se vende)...

Está visto que o nosotros no sabemos leer o «El Sol» es megafonmano... Un fenómeno que traerá preocupados a los astrónomos y a los que como ellos están en las nubes.

la futura «Cruz Blanca» desahogada a recorrer el campo donde se libran las luctuosas más no menos dolorosas batallas de la miseria, ocupando las avanzadas para librar de la muerte moral y material a cuantos caen en los embates del infortunio. Las juventudes católicas por su sano optimismo, sus arresos y cristianas audacias no dejarán fracasar este intento, de igual modo que dieron alientos vivificadores a otras recientes empresas que son de brillante preludio de otras de carácter permanente.

Vamos, pues, a buscar el dinero necesario para llevar a los hogares pobres «el pan de cada día», a ser posible íntegro, es decir, cuanto es necesario para subsistir, para el vestido, alimento y habitación de los necesitados. No podemos dar idea, ni aún en esquema, de la parte reglamentaria y casuística de nuestra idea; tanto por carecer de espacio, cuanto porque los detalles habrán de ser objeto de acuerdos que no pueden dejarse a un solo criterio; más si podemos adelantar que ese equipo al que hemos aludido se dedicará, por parejas, durante los días de la semana que sean precisos (aprovechando horas libres de estudios y ocupaciones) a pedir de caso en caso, llevando una lista circunstanciada y exacta de cada donante y de cada limosna. Un día a la semana se reunirán todos los asociados para contabilizar lo recaudado y disponer todo lo conducente a su distribución. Las cuentas serán tan diáfanas como éstas empresas lo requieren y se publicarán en la prensa local periódicamente para su control por los donantes y a fin de que el público aprecie hasta dónde puede llegar la caridad de un pueblo cuando a éste se le invita todos los días a realizarla y se le libra de la molestia de la mendicidad callejera, con lo cual hemos dicho que se recabará de las autoridades estímulo el celo de sus Agentes para reprimir la pordiosería, aplicando sanciones tanto a los que pidan como a los que den limosnas, no siendo a los que suponemos serán autorizados para pedir y distribuir limosnas, como pertenecientes a la entidad legal «La Cruz Blanca».

Cada pueblo tiene obligación de mantener a sus pobres, y así recabaremos que sean conducidos a los lugares de su naturaleza todos aquellos pordioseros que atraídos por el ambiente de la ciudad llegan a ella aumentando el número de los que imploran la caridad pública. De igual manera desaparecerán del arroyo esas turbas de chiquelos que adquieren en la escuela de la brida hábitos preliminares de la holganza, del crimen con todas sus fatales consecuencias.

Nada más debemos decir, fuera de reafirmar esta creencia de que Avila sabrá responder a nuestra modesta iniciativa para agregar a sus muchos blasones éste que la daría derecho a ser llamada además de muy noble y muy leal, muy caritativa.

Deducciones disparatadas

MIL MILLONES

Aunque no fueran, como parece que han sido, una serie no interrumpida de coacciones, de violencias y de trampas las elecciones municipales en Cataluña, y, por el contrario, representasen la más sincera y rotunda expresión del pensar, del querer y del sentir de la mayoría de los catalanes, al hecho no podría considerarse trascendencia fuera del ambiente de la región. Suponer que lo que ha triunfado en Cataluña es lo que recientemente ha sido derrotado en toda España y suponer, además, que con lo que han dicho en unas elecciones de carácter local los catalanes se reparo el desastre de carácter general y de indiscutible esencia política, es exprimir las más absurdas hipótesis.

Estarán bien o estarán menos mal, desde el punto de vista de la lógica las consecuencias que de tal hecho electoral puedan deducirse en orden a las asistencias con que actualmente cuentan los que se tienen por los principales autores y por los más firmes mantenedores del Estatuto; pero afirmar, como afirman algunos periódicos de los defensores del equipo de Casas Viejas, que la votación para cubrir las vacantes de los Ayuntamientos de Cataluña traduce el pensamiento, y las aspiraciones y anhelos de las restantes provincias españolas es enorme desafío. Los electores catalanes no han dicho nada, ni podían decirlo aunque se lo propusiesen, para fuera de Cataluña. Votando con preferencia a los hombres de la Esquerza sobre los de la Lliga, o al revés, ese cuerpo electoral no ha emitido opinión en orden a la política general de España, ni a cómo se ha desenvuelto esa política desde 1931 hasta hoy; lo único que ha demostrado, en el supuesto de que la demostración no estuviese acompañada de las más reprobables violencias, es que desea o que prefiere ser administrada en sus Ayuntamientos por una mayoría esquerrista, que por una mayoría liguera.

Y eso y nada más que eso dicen las elecciones municipales de Cata-

No conozco al actual ministro del Trabajo, no tengo ese gusto; pero, sin embargo, como quiera que todo hombre es fiel reflejo de sus obras, por ellas, y por deducción podemos hacer un retrato, más o menos aproximado, del personaje en cuestión.

Las ideas geniales de nuestros hombres públicos, que plasman en proyectos de mayor o menor envergadura, suelen indicarnos cuales fueron sus gustos y caprichos, aún en aquellas edades en que por no estar formado el hombre indican a un buen observador la predisposición para tal o cual empresa o tal o cual inclinación.

Indudablemente el Ministro que nos ocupa en su niñez fué aficionadísimo a la construcción de Naclimientos. El primero que construyó, allá por sus cinco añitos, fué modestísimo. Tan solo tenía los elementos indispensables para ser calificado de tal; el portal, el mesón y las figurillas de barro destinadas a rellenar los huecos constructivos.

Indefectiblemente a la termina-

luna. Después de ellas como antes de ellas, sigue siendo un hecho, y como tan indestructible, que el cuerpo electoral español se pronunció en noviembre y en diciembre contra los partidos que gobernaron en el tristísimo y abominable bienio; si que siendo un hecho que los tales partidos fueron unos aventados y otros grandemente disminuidos en el parlamento por la voluntad de los electores; sigue siendo un hecho que España execra a tales hombres como artífices de su ruina y hasta desde el punto de vista de las instituciones actuales como inconscientes malhechores de la República. Y esto no pueden rectificarlo los electores de Cataluña al elegir una mayoría de la izquierda y una minoría de la Lliga para que actúen en los municipios catalanes. La trascendencia del hecho es meramente local o regional. Y toda otra consecuencia que de él pretenda deducirse es disparatada.

Patricio

ción de las fiestas, y coincidente con la festividad de Reyes, el niño destruyó su obra, no por el placer morboso de destruir, sino con miras constructivas más perfeccionadas para el año siguiente; y así este modestísimo Naclimiento se convirtió al cabo de unos años, muy pocos, en soberbia obra, admiración de grandes, y pasmo y regocijo de pequeños.

El último que construyó fué verdaderamente magistral. Empleó para ello un soberbio mapa de España y caprichosamente fué repartiéndolo las costosas edificaciones de cartón, que representaban: la casa de Herodes, el Templo, las villas de los altos dignatarios romanos, etc. etc.

El tal mapa estaba construido a escala, y el denominador de la fracción que la indicaba era un uno seguido de varios ceros. El éxito de su genial concepción fué tal, y tan abrumador el número de parabienes, que al caer rendido en cama, el día de la inauguración oficial, un poco febril por el esfuerzo realizado, soñó que su juguete tomaba proporciones colosales. La construcción de él exigía el empleo de miles y miles de obreros y empleados que él reclutaba entre los parados del Reino de Judea y, sobre todo, aquel denominador de la escala del mapa se convirtió en una cifra maravillosa, la de mil millones.

Ha pasado el tiempo, y he aquí a nuestro niño convertido en ministro del Trabajo de la República española. Aquel sueño de la infancia se ha convertido en feliz realidad y aquellas casas de cartón podrán ser espléndidos edificios públicos reanclados aquí y allá gracias a la sugestiva cifra de mil millones.

¡Que sea enhorabuena, señor ministro! Si la ley de todo corazón. Pocos españoles podrán tener la dicha de ver convertidos en realidades sus sueños de infancia y juventud. Pero ya que le plugo al Cielo otorgarle tan señalada merced, no olvide V. E. al proyectar estas construcciones dos cosas importantes que al concederlas darán satisfacción a los anhelos de los funcionarios españoles y le harán acreedor a su eterno agradecimiento. Me refiero a que en estos edificios no deben faltar el bar ni la calefacción.

El bar, Excelentísimo Señor, constituye para el funcionario público la tabla de salvación de media mañana, cuando la debilidad aprieta y el estómago duele, recabando de una manera imperiosa, y que no admite dilaciones, una taza de café con leche, o un bocadillo de pan con lamitilla de jamón. La existencia de este bar sería una fuente de seguro ahorro para el Estado, ya que el número de mesas de oficina y documentos manchados por tan llamativo, como azucarado líquido, al cabo de un año, sería infinitamente menor que el actual, a más que el número de horas de oficina perdidas por la in-

Carta abierta Bibliografía

Avila 15 de enero de 1934.

Señor director de EL DIARIO DE AVILA

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: Suplico a usted tenga la amabilidad de insertar en el periódico de su digna dirección las adjuntas líneas contestando algunos extremos contenidos en el artículo «Contestando a una réplica» que, firmado por D. Félix Martín Pavat, se publicó en el número de EL DIARIO DE AVILA correspondiente al día 12 del actual.

Dándole anticipadas gracias que da suyo affmo. s. s. q. e. s. m.,

Rafael Garcia.

Los interinos de la Excelentísima Diputación

Aparte las varias inexactitudes que contiene el artículo «Contestando a una réplica» y firmado por D. Félix Martín Pavat, cuyos errores al juzgar la gestión de la Comisión gestora no es mi ánimo ni me creo con autoridad para rectificar, me he de referir solamente a lo que a mi concierne como modesto funcionario de la Diputación.

Afirma el articulista que los nombrados temporeros o interinos lo fueron por la primera Comisión gestora de la República, siendo así, que uno de ellos, el Sr. Ortega, fué nombrado en el año de 1930, o sea antes del advenimiento de la República y yo fui nombrado en agosto de 1931 para cubrir la vacante de D. Eduardo Martín que fué nombrado maestro auxiliar de

la inclusa y que llevaba más de un año desempeñando el cargo de temporero en la Diputación.

Pero se asombra el Sr. Martín Pavat de que hayamos quedado de plantilla y afirma que lo fué por una disposición caprichosa dada en el Palacio provincial «no sabemos por qué».

Pues bien, para sacarle de esa duda he de manifestar que fué el ministro de la Gobernación quien publicó un Decreto en 4 de diciembre de 1931 autorizando a las Diputaciones para que los interinos pudieran pasar a ser de plantilla siempre que no hubiera alteraciones en el presupuesto.

Al amparo de esa disposición pasamos los interinos a ser de plantilla.

Por tanto, la Diputación o Comisión gestora obró como las demás Corporaciones que tenían funcionamiento en igual caso, al amparo de una disposición soberana dictada por el Gobierno con carácter general.

Con lo dicho queda demostrada la ligereza con que el Sr. Martín Pavat se permite enjuiciar actos de la Corporación provincial que ni son caprichosos ni se oponen al Estatuto y lo fácil que es desvanecer sus argumentos y hacer ver la manifiesta inexactitud de ciertas aseveraciones que acusan ligereza, ignorancia o mala fe por parte de quien las hace.

Rafael Garcia

Cuatro palabras de contestación

«Excusatio non petitur, accusatio manifestatur».

El Sr. Garcia en un asombroso alarde de susceptibilidad, se dá por aludido en mi anterior artículo. Y aún cuando no tenía por qué hacerlo, mi caballerosidad me obliga a darle una ligera contestación, aunque sea para poner de manifiesto la evidente incompatibilidad que existe precisamente en su caso. Con lo cual, y por boca suya, se verá clarísimamente probado lo que yo tra-

taba de demostrar a la opinión. Cita el Sr. Garcia en su carta la orden del Ministerio de la Gobernación, que copiada textualmente en la parte correspondiente a los funcionarios auxiliares dice lo siguiente:

4.º «no podrá ninguna de ellas aumentar las plantillas ni los haberes de sus funcionarios y subalternos ni tampoco proponer la elevación de las categorías de los secretarios, interventores etc...»

A los efectos de este artículo no se entenderá por aumento de plantilla la adaptación a la misma del personal auxiliar ya existente, siempre que no signifique aumento de gastos...»

La orden que invoca el comunicante dice la adaptación a la plantilla del personal auxiliar; pero no dice cómo, si graciosamente o mediante oposición; y pudo ocurrir muy bien, puesto que el texto no lo dice, que esa adaptación debiera hacerse por oposición, restringida exclusivamente a los funcionarios temporeros. Pero en vez de ser así, que hubiese sido lo serio y lo más recto, no se les ocurrió otra cosa a los gestores que despedir a un temporero, a quien se acusó por al-

gestión de estos alimentos sería exiguo, puesto que indudablemente se impondría la reglamentación del tiempo de duración, que desde luego quedaría al arbitrio del jefe de Negociado.

En cuanto a la calefacción, influidos por la dolorosa experiencia de los grupos escolares madrileños y habida cuenta del número de funcionarios que por sus años vuelven a la niñez, por caridad y por justicia no debe olvidarse, ya que supongo que el señor ministro no será partidario de hacer amortizaciones rápidas de personal o grandes corrimientos de escala.

Ramón Echagüe

Marmitón

Con este título españolísimo ha comenzado a publicarse en Madrid una revista de cocina y mesa, plena de amenidades y curiosidades, en que Post-Thebussen continúa su campaña de reivindicación y enaltecimiento de la cocina nacional, labor patriótica que culminó en su obra «Guía del buen comer español» publicada por el Patronato Nacional de Turismo.

MARMITÓN publica además numerosas recetas de gulsos y dulces apropiados para cada mes y noticias y consejos útiles para las madres de familia y los profesionales de la cocina.

«La Actividad»

Gestiona Informaciones Personales de toda España, Ingreso Guardia civil, Carabineros, Guardia Analfabéticos Penales, 8 pesetas. III, Ima Voluntad 9

Director Ordóñez, Praelados 64 Madrid

gulen de adicto a las fuerzas políticas de derechas, y nombrar en propiedad a dos señores, uno de ellos el Sr. Garcia, sobrino del gestor que presidía la sesión en que se hizo tal nombramiento. ¡Qué casualidades ofrece la vida!

Con esto queda demostrado que, a pesar de haber propalado los izquierdistas en sus propogandas que iban a acabar con el favoritismo, ahí está una prueba fehaciente de la tan cacareada pureza y altruismo de los demócratas gestores. Yo conceptuo al Sr. Garcia capaz de haber estudiado con detenimiento la ley y el estatuto provinciales, a pesar de que no necesitó hacer prodigios de competencia para obtener la plaza, y como creo que conoce tal ley y dicho Estatuto me figuro que convendrá en que en él y en su tío concurre un caso de incompatibilidad manifiesta, puesto que bien bien claro dice el texto legal, a que me refiero, que son incompatibles aquellos diputados cuyos familiares; dentro del cuarto grado de consanguinidad o afinidad, ocupen cargos retribuidos dentro de la Corporación, exceptuándose tan solo los de oposición.

Como el Sr. Garcia acogido a una orden que le beneficiaba no hizo oposiciones ha incurrido en incompatibilidad, el o su tío, y han estado deteniendo los cargos, como bien claro se ve.

Creo suficientemente demostrado que la «yernocracia», tan censurada en el antiguo régimen, y la «sobriocracia» no reparan en incompatibilidades, para lograr sus fines, y lo único que ha hecho el Sr. Garcia al remitir la carta que antecede es acusarse de incompatible, puesto que nadie le ha pedido su opinión en este asunto.

Félix Martín Pavat

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Granas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.

Plant a la Administración autos MADRID - SALAMANGA

Folleto de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

—Sí, es muy bello, hijo mío y es para nosotros, pero sólo se gana por medio del sacrificio. Y tú eres joven. A tu edad la ilusión y la esperanza cantan siempre en el alma.

—En la mía callaron hace tanto tiempo...

—Te quedan muchos años por delante, tienes el divino tesoro de tu juventud. Cuanto más energía haya aldo la vida, con más fuerza brotarán los retoños... ¡Qué no diera yo por poder mirar lo porvenir con la esperanza de tus pocas cosas! Espera, espera...

—¿Qué he de esperar?

—No sé, no sé que... pero espera. Venrán días mejores, todo pasa y todo llega... De otro sitio, de

donde menos creas, vendrá para tí la felicidad que quisiste en mala hora en las manos que no supieron apreciarla... De aquí o de allí ¿qué te importa de donde te venga el bien? Y el bien ha de venir a tu vida, porque es la compensación lógica que has merecido con tus horas de amargura. Espera... espera...

La dama calló. El joven sintió que la vida renaca en su alma y desde aquel instante desafió al dolor. Era bueno y las santas enseñanzas depositadas en su espíritu cuando niño cual celestial semilla, fructificaban ya. Era preciso amar, crear, esperar... Una débil mujer había sabido cal-

mar con esas cuantas frases ejemplarísimas el huracán que arrasaba desde hacía muchos meses la paz de su alma.

Enrique Montesinos estaba notablemente mejorado. El campo y el ejercicio devolvieron la robustez a sus miembros realizando el milagro de normalizar aquel trastornado organismo.

Paseaba mucho con la marquesa a la misma hora que solía hacerlo con Pilarita unos años antes y aunque los recuerdos se alzaban imperiosamente en su alma amenazando muchas veces con el naufragio a la débil barquilla de su esperanza, la inteligente mujer le hacía recobrar la serenidad con una frase a veces tan solo con una mirada.

Montesinos había formado en el fondo de su ser un valeroso propósito: estaba resuelto a luchar, a vivir, a cobrar energías para servir de amparo a la pobre María Cadierno que era ya en la tierra su único amor. Vivía resignado con su suerte y dispuesto a cumplir en todo la voluntad de Dios, pero su

existencia no tenía ningún ideal; en su corazón no había más que recuerdos tristes del pasado. Se le concluyeron ya las ilusiones, vivía por vivir y muchas veces al darse cuenta de su indiferencia, se alegraba pensando que llevaba la muerte en el alma y que estaba cercano ya el momento en que al adueñarse de él el egoísmo, le dejaría indemne contra el dolor. Pero era, en realidad el egoísmo lo que se apoderaba de él. Mas no era su corazón terreno donde pudiera fructificar la odiosa planta.

Por aquel entonces, Pilar Cadierno, escribía de tarde en tarde. Era más desgraciada que nunca aunque no lo confesaba, pero sus cartas rezumaban muy grande amargura y se podía leer entre líneas tan honda desolación que María Cadierno pensó que era un hecho el horrible fracaso de aquella vida joven truncada. Su Pilarita no era más que una desgraciada, una más en el montón de mujeres que han de pasar por el mundo sin amor; sin el legítimo, porque el marido las abandona y sin el otro, sin el fruto prohibido, porque sus convic-

ciones religiosas y honradas se lo vedan. Únicamente ponía una nota de suavidad en el áspero deslizarse de esta vida sin cariño, la fraternal solicitud de Mariquina Marzo que no la abandonaba un momento María Cadierno bendijo a la amable muchacha con todo su corazón.

Enrique Montesinos, esquivaba en lo posible leer estas cartas, re suelto como estaba a arrancar de su alma aquel cariño loco. Lo deseaba pero era poco menos que imposible el conseguirlo. Cada árbol, cada planta del jardín le recordaban una promesa de amor y una hora dichosa. Allí estaba de nuevo el ideal de golondrinas y en él la pareja empollando cuatro pajaritos que ya comenzaban a plar. Volvieron, sí; volvieron en la nueva primavera para contemplar la desventura del desdichado amante en el mismo lugar donde años antes fueron testigos de su ventura. Los borneos se enredaban en la verja del jardín cuajados de flores blancas, pero las ilusiones que brotaron en el corazón de Enrique Montesinos bajo su verde bóveda al escuchar la dulce voz de Pilarita, habían desaparecido para siempre.

Todavía tocaba el Angelus con su vibrante vocería la campana de Lumbretas recordando al joven una tarde feliz, en que el sol se ocultaba lentamente envolviéndolo todo en sus reflejos pálidos y la chiquilla adorable murmuraba conmovida una oración. Aún pasaban por el camino los rústicos labriegos conduciendo el arado y las yuntas y, al pasar, saludaban al joven que, al pasar, saludaban al joven que, inmóvil en la puerta, parecía esperar a alguien; pero su salud no era contestado por aquellas dos voces juveniles y simpáticas que rebotaban amor y hacían clamar al viandante al entrever su dicha.

—¡Qué felices son, contra, los señoritos!

Allí faltaba la bellísima niña de rizo castaños. Su voz no se escuchaba, contestaba solo el joven con acento triste y melancólico sonrisa. Aunque quisiera no librarse de estos recuerdos y estos pensamientos. Le perseguían sin cesar.

Una tarde, Enrique Montesinos, cogió su escopeta, y seguido de un hermoso perro de caza, se encaminó a la caza. (Continúa.)

AVILA AL DIA

Ecós de sociedad

Otro matiz de "Luz,"

Premio de dos mil pesetas a la mejor obra dramática teatral.—Reunión del Tribunal de Garantías

Escándalo en una sesión municipal

Cuando celebraban sesión en el Ayuntamiento del pueblo de San Bartolomé de Pinares, el alcalde interesó la urgente presencia de la Guardia civil para restablecer el orden que durante aquel acto había sido alterado.

Conferencias de Orientación Social

Al igual que los anteriores en el presente la Casa Social Católica de esta ciudad se ha preocupado de organizar un Cursillo de Conferencias de Orientación Social, que no dudamos en calificar desde el principio que han de resultar interesantes en extremo.

La inauguración tendrá lugar el próximo sábado con la conferencia que pronunciará el profesor del ISO (Instituto Social Obrero de Madrid) D. Pedro Cantero, líder de la intensa campaña de sindicación obrera que se está llevando a cabo en la provincia de Palencia, que desarrollará el siguiente tema: «La posición católica ante el problema social».

El Acto, que empezará a las siete y media en punto se celebrará en el Salón de Actos de la Casa Social Católica. La entrada será por invitación personal que se puede recoger en la misma Casa Social mañana desde las dos de la tarde.

Hasta ahora sabemos que entre otros oradores tomarán parte en este Cursillo de Conferencias los obreros propagandistas del I. S. O. Anastasio Ichausti Murua, obrero metalúrgico, Quintán Pérez Liébana los diputados obreros Martí Oucha y Ruiz Alonso, así como el profesor de dicho Instituto D. Tomás Cerro Corrochano y D. Ignacio Pascual Dodero ventajosamente conocidos en Avila por sus actuaciones en la misma tribuna. Además se cree confiadamente que aceptarán tomar parte en estas conferencias otros renombrados conferencistas cuyos nombres no podemos adelantar aunque las gestiones van por muy buen camino.

Es preciso que Avila corresponda al esfuerzo que realiza la Casa Social Católica acudiendo con entusiasmo a las conferencias que se anuncian y que han de resultar de positivo resultado y llenar debidamente su finalidad como es la de orientar socialmente ante los graves problemas que están planteados a la sociedad actual.

Al Cielo

Aún sangrante la herida producida por el fallecimiento de su esposo (q. e. p. d.), la distinguida señora doña María Blasco pasa por el amargo trance de ver morir a su hijo Enrique, preciosa criatura de 26 meses de edad que ha subido al cielo en el día de ayer.

Nos asociamos con hondo sentimiento al inmenso dolor de la señora viuda de Sánchez Girón, pidiendo a Dios la conceda el valor de la resignación suficiente para sobrellevar esta nueva desgracia que estruja su corazón de madre.

A la conducción del cadáver, que ha tenido lugar en la tarde de hoy, han concurrido numerosas personas y en tan triste acto se han repellido los expresivos testimonios de simpatía y afecto que recientemente recibió la afligida señora con motivo de la defunción de su inolvidable esposo (q. s. g. h.)

Nombramiento

Ha sido nombrado jefe de las fuerzas de Seguridad de Avila, el teniente del Cuerpo D. Teodosio Crespo Bermejo.

Enferma

Se encuentra indispueta la distinguida señora del industrial don Francisco Sánchez Merino (nacida Elisa Bermejo).

Aniversario

Hace dos años que dejó de existir el médico de Navalperal de Pinares D. Jerónimo Fernández Yagüe.

A la distinguida familia del finado renovamos nuestro pésame.

Mejorados

Se encuentra mejor la distinguida señora doña Dolores María de Delgado.

Restablecido de su dolencia ha reanudado su vida ordinaria el arcediano de esta Catedral, don Emilio Sánchez.

CANTINA SOCIAL

Con toda regularidad continúa funcionando la Cantina Social que ha establecido la Comisión de «Llamamiento Apremiante» en la Casa de la Medalla Milagrosa.

El número de familias que acuden diariamente son ciento seis (número máximo a que se ha podido llegar) habiéndose hecho preciso, como ya se indicó anteriormente, dividir el gran número de peticiones en dos series por lo que las familias socorridas actualmente en días alternos, son doscientos doce. A pesar de este número que creemos considerable las peticiones continúan, por lo que el día 25 de este mes se hará una nueva clasificación y por tanto se deberán sustituir en todo o en parte las familias que actualmente acuden, por otras a las que no se ha podido socorrer con la comida de la Cantina.

La comida que se entrega a la presentación del vale familiar es: un pan de kilo y un cocido, entregándose aparte la ración de tocino, bacalao o morcillas.

Con todo interés y cuidado se está estudiando por la Comisión la manera de que pueda continuar la mayor parte del tiempo posible, por lo que se están administrando las cantidades recaudadas con toda rapidez y cuidado, porque de no abrirse con toda rapidez las obras tantas veces anunciadas en Avila y que se está dilutando su principio de una manera inexplicable, la situación de las familias obreras es cada vez más crítica y angustiosa y cuando menos con la citada Cantina reciben algún alivio aunque sea menor que los deseos que a todos nos animan.

Lista de donativos

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes Don Román Bayo Campo (60) and Una señora (25).

Se reciben donativos en La Flor de Castilla y en la Casa Social Católica.

MADRID.—Se asegura que un grupo de financieros valencianos ha adquirido la propiedad del periódico «Luz», y se añade que lo inspirará D. Manuel Aznar y seguirá la política del Sr. Maura. A esto se debe, sin duda, que Corpus Barga se haya reintegrado a la dirección del citado periódico.

Se descubre una necrópolis ibero romana

TOLEDO.—Cuando trabajaba en la plantación de viñas en un terreno de su propiedad un vecino de Mascarache, halló unas ánforas y vasijas de barro cocido conteniendo algunas de ellas trozos de huesos calcinados. El cura párroco dió aviso del hallazgo al director del Museo provincial, D. Francisco San Román, quien se trasladó a Mascarache, y después de examinar los objetos hallados opinó que se trata de una necrópolis ibero-romana, anterior, en unos dos siglos al cristianismo. Los objetos hallados constituyen, en su opinión, un ajuar funerario completo.

El Sr. San Román dará cuenta del hallazgo a la Junta de Excavaciones, de la que solicitará una subvención para proseguirlas.

Robo de 25.000 pesetas

ZARAGOZA.—Comunican de Fábada, que unos desconocidos penetraron en el domicilio de Antonio Villegrosa, secretario del Sindicato Agrícola de San Isidro y se llevaron 25.000 pesetas.

La gestión socialista

MURCIA.—El alcalde del Ayuntamiento de Abaran, en esta provincia, ha manifestado que el Municipio, constituido su mayoría por socialistas, tiene en la actualidad deudas por más de medio millón de pesetas.

Unos artículos de Cambó

BARCELONA.—El líder regionalista Sr. Cambó ha comenzado a publicar en «La Veu» una serie de artículos encaminados a ensujar las elecciones municipales celebradas el domingo en Cataluña.

Ha aparecido el primer artículo en el que pregunta el significado de las elecciones del 14 de enero en relación con las celebradas el 19 de noviembre en toda España. Dice Cambó que se ha demostrado que la opinión barcelonesa no ha sufrido modificación desde aquella fecha, siendo de notar que desde entonces acá se han registrado dos hechos de suma importancia. El uno el triunfo resonante de las derechas en toda España, triunfo que ha dado a estas el control en el Parlamento. El otro el triunfo de la Izquierda después de la muerte de Maciá, merced a haber contado los dirigidos de la política de la Izquierda catalana con el apoyo de gran parte de la prensa. A pesar de todo esto, dice el Sr. Cambó, la Lliga ha obtenido un progreso de una proporción de diez mil. Hay que añadir a esto que gran número de los votos obtenidos por la Izquierda son votos falsos, conseguidos merced a amagos y coacciones. Termina el articulista abogando por el sistema proporcional, pues mientras esté en vigor la actual ley electoral no se consolidará la República ni en Cataluña el Estatuto.

Un panteón para Maciá

—Se reunió el Consejo de la Generalidad y acordó solicitar del Ayuntamiento la cesión de la Iglesia del Parque para convertirlo en panteón para recoger los restos del Sr. Maciá; conceder una pensión a la viuda de dicho señor, dando el Parlamento el oportuno decreto; nombrar una ponencia que estudie una fórmula para hacer aportaciones a la Universidad autónoma y conceder pesetas 50.000 para el mantenimiento del teatro catalán.

Una bomba de gran potencia

—Junto a la cascada existente en las traseras del Palacio nacional ha sido hallada una bomba de gran potencia.

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 18, 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Las temperaturas de Avila han sido: máxima 11 grados y mínima 1. Temperaturas extremas: máxima 20 grados en Sevilla y mínima de 4 grados bajo cero en Teruel. Ha llovido ligeramente en el Norte de la Península y en el resto el tiempo es bueno, con cielo despejado y poco viento.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia vientos del tercer cuadrante, lluvias ligeras y marejada y resto de España buen tiempo.

Un premio

—La Academia Española ha adjudicado para este año un premio de dos mil pesetas destinado a una obra dramática estrenada en algún escenario de España durante el año último.

De los Ministerios

—El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que la Guardia civil ha detenido a los supuestos autores del asesinato del propietario cordobés y teniente de Infantería D. Fernando López León Los detenidos son José de Miguel alta «me gusta»; Miguel Hernández Carmona y José Luis López, alias «el acuoso». Añadió el Sr. Rico Avello que las noticias de toda España acusan tranquilidad.

—El ministro de la Guerra recibió al alcalde de Barcelona y al ministro de Holanda en España.

—Ha regresado de Barcelona el director general de Previsión Social, D. Jesús Buñuel, que fué a la

guarda pudo apagar la mecha, evitando de esta forma su explosión.

Se ignoran quienes puedan ser los autores de la colocación.

Cargamento de tabaco

—Practicado un minucioso registro en el vapor «Cabo Menor», se ha encontrado un cargamento de tabaco americano, cuyo importe asciende a doscientas mil pesetas.

Los penales militares

CARTAGENA.—Han sido trasladados al castillo de San Julián los generales Cavalcanti y García de la Herrán y el coronel D. Tárrel Ugarte.

Dichos militares fueron conducidos en automóvil, escoltados por un capitán, un teniente y varios números de la Guardia civil.

Contra el oficial que rindió honores al general Sanjurjo

CADIZ.—Se ha nombrado juez especial para entender en el asunto del oficial que rindió honores al general Sanjurjo a su llegada al castillo de Santa Catalina.

¿Otro escándalo en Lila?

PARIS.—Interrogado acerca de un supuesto escándalo en Lila, el ministro de Sanidad ha declarado que había sido llamada su atención sobre el funcionamiento de un organismo que participa en la aplicación de la ley sobre casas baratas.

El ministro ha agregado que se había abierto una información y que si había hechos delictivos se adoptarían inmediatamente las correspondientes sanciones.

Comerciantes e industriales si queréis vender bien anunciaos en EL DIARIO DE AVILA

capital de Cataluña para asistir a dos banquetes que se celebraban en su honor.

—A las dos de la tarde terminó hoy la sesión plenaria del Tribunal de Garantías Constitucionales. En ella se trató de la renuncia del vocal suplente D. Vicente Tomé Prieto, por León, por incompatibilidad, por el cargo de diputado; la renuncia fué aceptada. También se trató de la renuncia del vocal titular por Aragón D. Gil Gil y Gil, fundamentada en motivos de salud; acordando el Tribunal no aceptarla. Se discutió sobre el escrito del colegio de abogados en el que éstos solicitan la readmisión de D. Joaquín del Moral, por haber desaparecido las causas que motivaron su apartamiento del Tribunal; se acordó que la misma ponencia que ha tratado del asunto vuelva a emitir dictamen que nuevamente será sometido a otro pleno. Se discutió parte del reglamento del régimen interior del Tribunal y se levantó la sesión, acordando celebrar la próxima el lunes 22, para tratar en ella del nombramiento de personal.

Noticias de provincias

MALAGA.—Ses individuos obligaron a detener un auto de viajeros haciendo bajar a éstos del vehículo y prendiendo fuego al mismo.

SEVILLA.—En La Rinconada descarriló un tren de mercancías por rotura de los frenos resultando heridos el maquinista y el fogoneero. Con este motivo llegaron los trenes con algún retraso.

BARCELONA.—A las dos y media, y frente a la fábrica del señor Rojas, se hundió una casa que quedó convertida en escombros. Se cree que entre éstos hay algunas víctimas, por lo que los bomberos trabajan activamente para tratar de salvarlas.

Heridos por unos atracadores

BARCELONA.—A última hora, pasaba por la calle de Novell, esquinada a la de Escosura, un carro de los que se dedican al reparto de pan y que regresaba del cuartel de la Guardia civil, cercano a aquel lugar, donde llevan el pan. Lo guiaba Isidro Vila, que iba acompañado de un mozo ayudante llamado Antonio Pons.

En el lugar indicado les salieron al paso unos desconocidos que, pistola en mano, les exigieron el dinero que llevaban. Los dos empleados de que hablamos se resistieron e incluso hicieron ademán de buscar un arma, por lo que los atracadores, que eran cinco o seis, dispararon sus pistolas, el tiempo que se daban a la fuga. A consecuencia de los disparos Isidro Vila resultó con una herida de arma de fuego, con entrada por la pierna izquierda y salida por la rodilla, de oronóstico grave, y el mozo Antonio Pons con una herida en el muslo izquierdo, sin oficio de salida, de pronóstico reservado. Ambos fueron conducidos al dispensario próximo, y, después de asistidos de urgencia, pasaron a una clínica particular.

¿Va usted a Madrid?

Ne deje de hospedarse en la londa «La Parisián», Montera 14 Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.285

Propietario y gerente

LEONARDO MENDEZ

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS

Nitrato de Cal IG 15-16% de Nitrógeno y un 28% de Cal TODOS LOS CULTIVOS LO AGRADECEN PARA CONSULTAS TÉCNICAS CONSULTORIO AGRONÓMICO DE LA UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH, S.A. VALLADOLID Calle El 12 de Abril, 2 D. JOSE GARCIA SANTALLA Representante regional: Salamanca Pozo Hillera, 38.